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пролетарии всех стран, соединяйтесь}
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зндмя

О РГАН томского ОБКОМ А И ГО РКО М А К О М М У Н И С ТИ Ч Е С КО Й  

П А Р Т И И  СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Год изд ания  4 4 -й  
№  2 2 0  (1 1 1 9 4 ) Суббота, 1 7  сентября  1 9 6 0  года.

Смысл нашей 
жизни

Многие поэты воспевают труд— 
источник радости, основу богатства 
общества. Но редакция нашей газе
ты обратилась к рядовым тружени
кам, чтобы они высказали свои 
мысли о труде, о его месте и зна
чении. И хотя все они — люди, да
лекие от поэзии, их ответы были 
яркими и взволнованными. Это по
нятно; ведь они говорили о самом 
главном.

«Без труда не мыслю ни радо
сти, ни самой жизни, — говорит 
бригадир бригады коммунистиче
ского труда Томского завода рези
новой обуви тов. Фролова. — Са
мое великое в мире чудо — сво

бодный, вдохновенный труд коллек
тива. Без него невозможны ни вы
ведение на звездные пути могучих 
космических кораблей, ни освоение 
целины, ни величественные строй
ки».

«Только в труде можно выра
стить и воспитать настоящего че
ловека, такого, как Алексей Ма
ресьев, Валентина Гаганова», — 
взволнованно рассказывает учи
тельница школы № 2 гор. Том
ска М. М. Федорова. — Одним из 
самых светлых и постоянных 
чувств человека поэтому является 
его любовь к труду. Вот мы, учите
ля начальных классов, и стараемся 
воспитывать эту любовь у детей с 
первого дня их пребьшания в шко
ле».

«Я  в груде на благо Родины ви
жу свое счастье», — просто гово
рит доярка колхоза имени Дзер
жинского Кожевниковского района 
Н. М. Внльт.

Тому, что это не только слова, а 
искреннее убеждение советского 
человека, множество доказательств 
ежечасно дает наша действитель
ность: со всех "участков коммуни
стического строительства идут ве
сти о трудовых победах передови
ков семилетки. Советские люди на
много перекрывают установленные 
нормы, по-хозяйски заботятся о 
том, чтобы наши изделия были 
только отличными, упорно ищут 
новые пути для подъема хозяйства, 
достижений в науке, расцвета куль
туры. Они твердо знают, что от 
усилий каждого из нас зависит об
щая цель — коммунизм, а значит 
и личное счастье.

Для тысяч тружеников нашей 
области характерно стремление 
каждый день улучшать показатели 
своей работы, совершенствовать 
приемы труда, добиваясь еще бо
лее высокой производительности.

Конечно, не только о себе, а о 
выравнивании всего трудового 
фронта борцов за хлеб думал ком
байнер Николай Матюшин из кол
хоза имени Крупской Пышкино- 
Троицкого района нашей области, 
когда работал над усовершенство
ванием жатки. Его простое и заме
чательное усовершенствование — 
замена полотна жатки цепями — 
позволяет косить хлеба в любую 
погоду. Если так оборудовать все 
жатки, в области будет ежегодно 
экономиться более миллиона руб- 
 ̂лей. Вот что значит творческая 
мысль одного человека, если он 
думает об общем благе!

В дни всенародной борьбы за 
выполнение величественных пла
нов семилетки образцы труда пока
зывают сотни и сотни передовиков 
наших предприятий, колхозов, сов
хозов, строек. Среди них комбайне
ры И. Д. Пахомов из колхоза име
ни XXI съезда КПСС Кожевни
ковского района и 3. А . Хо- 
дореико из колхоза имени Сталина 
Кожевниковского района, занимаю
щие первенство в областном со
ревновании механизаторов на убор
ке урожая, члены комплексной 
бригады Н. Бондаренко из 
УНР-292 треста №  97, выступив
шие инициаторами предоктябрь
ского соревнования строителей за 
своевременный ввод в строй пуско

вых объектов промышленной базы 
стройиндустрии, рыбаки из далеко
го северного колхоза имени Сверд
лова Длександровского района, ко
торые под руководством бригадира 
рыбодобычи тов. Барышева тру
дятся уже в счет третьего года се
милетки, и многие другие.

На фоне общего трудового подъ
ема особенно нетерпимы сейчас 
факты пренебрежения к обществен
ному труду. Эти факты тяже

лое наследие буржуазного прошло
го, отголоски старого. Людей, чу
рающихся труда, у нас немного. 
Но советские люди не хотят се
годня мириться с тем, чтобы оди
ночки-тунеядцы портили нам свет
лое настроение, жили вместе с на
ми в прекрасном советском доме. 
Они гневно осуждают бездельни
ков, не хотят с ними делиться пло
дами своего труда и требуют, что
бы справедливый принцип нашего 
обшества «Кто не работает —  тот 
не ест» соблюдался очень строго.

Выступая на венгерской про
мышленной выставке в Москве Ни
кита Сергеевич Хрущев сказал;

«Если кто думает хорошо "-кить, 
но плохо трудится, — это тунея
дец. Кто же для такого будет соз
давать блага, о которых он мечта
ет? Человек должен сам создавать 
ценности... Только прощелыги хо
тят жить за счет чужого труда».

Одним нз таких бездельников по
казал себя Леонид Карташов из 
г. Томска. Молодой парень не хо
тел добросовестно учиться и был 
отчислен в прошлом учебном году 
за неуспеваемость из политехниче
ского института. Так и слоняется 
он с тех пор по улицам с сомни
тельными «дружками», не устра
ивается на работу, боится и не лю
бит труда.

В нашей газете недавно была 
опубликована корреспонденция 
«Дипломированные себялюбцы». 
Редакция получает отклики на нее. 
Сколько в них гневных слов по 
адресу тех, кто ставит свои интере
сы выше общественных, кто не по
нимает, что только в повседневном 
созидательном труде на благо о.б- 
щества можно стать настоящим че
ловеком!

Заботясь об усилении идеологи
ческой работы среди трудящихся. 
Коммунистическая партия, ее Цен
тральный Комитет подчеркивают, 
что трудовое воспитание —  реша
ющее звено идеологической рабо
ты. На совещании в ЦК КПСС по 

вопросам идеологической работы, 
состоявшемся недавно, было отме
чено, что партийные, комсомоль
ские, профсоюзные организации 
должны вести непримиримую борь
бу против лодырей и тунеядцев, 
против тех, кто не работает, а ест, 
давать сокрушительный отпор ча
стнособственническим тенденциям.

Правильно поступают там, где 
вопросы недобросовестного отноше
ния к труду выносятся на обсуж
дение коллектива, где дело о лоды
ре слушает товарищеский суд. Это 
очень эффективная мера воздейст
вия.

Важно обратить особое внимание 
на воспитание коммунистического 
отношения к труду и развитие мо
ральных стимулов к труду у моло
дежи, поднимая на щит славы на
ших передовиков, воспитывать у 
них постоянное стремление щедро 
делиться своим опытом с товари
щами по работе.

Наша страна гигантскими шага
ми идет к коммунизму. Все то, чем 
восхищается сегодня мир, все бо
гатства страны Советов, все пред
меты ее национальной гордости — 
это результат героического труда 
нашего народа. Вот почему совет
ский человек — строитель комму
низма — уверенно заявляет, что 
именно в труде — смысл нашей 
жизни, ее красота.

На борту „БалтикиБОРТ ТУРБОЭЛЕКТРОХОДА «БАЛТИКА», 15 сентября. Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает: Шестой день «Балтика» в пути. Сегодня завершается шестой день е момента выхода турбоэлектрохода «Балтика» из Балтийска. Вчера члены делегаций Советского Союза, Украинской ССР, Белорусской ССР, Болгарии, Венгрии и Румынии на XV сессию Генеральной Ассамблеи ООН, члены экипажа турбоэлектрохода с интересом прослушали передававшийся из Москвы концерт для участников этого жторического рейса.Сегодня с jTpa хорошая солнечная погода. Океан спокоен, его необозримые голубые просторы ласкают взор. Здесь по-летнему тепло, на палубах большое оживление. В 9 часов утра наш турбоэлектроход встретил советский танкер «Черновцы». Товарищ Н. С. Хрущев иаправил капитану и членам экипажа танкера следующую телеграмму: «Сердечный привет советским морякам, совершающим рейс по Атлантическому океану. От души желаем счастливО’ГО плавания и благополучного возвращения на Родину». Экипаж танкера передал ответную телеграмму: «Благодарим за добрые пожелания. От всей души желаем вам, дорогой Никита Сергеевич, нашей делегации доброго здоровья, успехов в выполнении благородной миссии в борьбе за всеобщее разоружение, за мир во всем мире. Счастливого плавания!».По-прежнему на борт «Балтики» поступает иного приветственных телеграмм с Родины и из зарубежных стран. В телеграмме на имя Н. С. Хрущева от президента ДРВ Хо Ши Мина говорится: «Дорогой то'ва- рищ Хрущев! Желаю доброго здоровья, счастливого пути, больших успехов во имя счастья человечества. Прошу Вас передать мои наилучшие пожелания товаришам Георгиу-Деж, Тодору Живкову, Яношу Кадару, Подгорному и Мазурову».Делегации ведут обычную работу, готовясь к сессии Генеральной самблеи ООН.
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Иван Пахомов обогнал  
З а х а р а  Х о д о р е н к о☆ ☆Соревнование механизаторов на уборке урожая

Показатели на 16 сентября 1960 года

Ф А М И Л И Я НАЗВАНИЕ КОЛХОЗА, 
СОВХОЗА

НАЗВАНИЕ РАЙОНА

Убрано 
(В гектарах)

в т. ч. по
добрано и 

обмолочено

1
2
3
4
5
6
7
8 
9

1011
12
13
14
15
16
17
18
19
20 
21 
22
23
24
25
26
27
28 
29 
3.0
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60 
61 
62
63
64
65

1
2
3
4
5
6
78 
9

10
11
12
13
14
15

Пахомов И. Д. 
Ходоренко 3. А. 
Полевечко И. С. 
Филиппов В. С. 
Шадрин Е. Е. 
Головин А. Я. 
Козловский И. И. 
Майский И. 
Коровин С. Е. 
Яткин Г. И. 
Хмельницкий'Ф. С. 
Свинин П. П. 
Васильев В. Р. 
Нифонтов Н. Я. 
Ведра А. А. 
Моисеев В. Г. 
Юнаков Г. 
Приходченко И. Ф. 
Егоров А.
Денисов М. И. 
Лосев А.
Филипченко М. А. 
Перемитин Д. А. 
Дик П. А.
Сижущ Е. Т. 
Кожевников И. С. 
Андреев С. И. 
Прошенков В. И. 
Немирский А. Р. 
Курак Н. Ф. 
Пархоменко В. А. 
Чучуков А. П. 
Жарков М. М. 
Васин Н. С. 
Казанцев А. И. 
Матюшин Н. Ф. 
Брусничеико Г. С. 
Огнев И. С. 
Игнатьев М. А. 
Караим М. П. 
Семечкнн А. Д. 
Пичугин П. Я. 
Дмитриев В. И. 
Дорошенко А. А. 
Панферов А . Г. 
Соколов С. 
Королева Е. Г. 
Макаров И. Б. 
Пилецкий П. С. 
Гуцу Д. А.
Никель Ф. Ф. 
Аникин Г. К. 
Барыныч И.
Иванов В. Н. 
Талейко И. И. 
Башкиров П. И. 
Елисеев И. С. 
Альбах Д. Д. 
Глушневский 
Майер В.
Ефимов В. П. 
Алексеев И. В. 
Богдашкин А. 
Канаев А.
Новиков Б. М.

имени XXI съезда КПСС
имени Сталина
имени Сталина
имени Сталина
имени Кирова
имени Ленина
имени XXI съезда КПСС
имени XXI съезда КПСС
«Молот»
«Рассвет»
«Молот» 
имени Сталина 
Рыбаловский совхоз 
имени XXI съезда КПСС 
«Путь к коммунизму» 
ИМ61НИ Сталина 
имешГ Шевченко 
имени Калинина 
«Заветы Ленина» 
имени Ленина 
имени Сталина 
«Родина»■
«Прогресс» 
имени Сталина 
имени Ленина 
«Прогресс»
«Заветы Ленина» 
Томский совхоз 
«К новым победам» 
«Путь к коммунизму» 
имени XXI съезда КПСС 
имени Ленина 
имени Калинина 
«К  новым победам» 
Рыбаловский совхоз 
имени Крупской 
«К  новым победам» 
имени Калинина 
имени Кирова 
«Рассвет»
«Рассвет»,
«Вперед к коммунизму» 
имени Фрунзе 
«Новый путь»
«К новым победам» 
имени XXI съезда КПСС 
Рыбаловский совхоз 
имени Кирова 
имени Сталина 
имени Кирова 
Тахтамышевский совхоз 
имени Ленина 
имени XXI съезда КПСС 
имени Фрунзе 
имени Калинина 
«Вперед к коммунизму» 
имени Сталина 
имени Калинина 
«Россия»
.«Заветы Ленина» 
«Заветы Ленина» 
«Сибирь»
имени XXI съезда КПСС 
имени Калинина 
«Молот»

Кожевниковский 685
Кожевниковский 604
Шегарский 590
Кожевниковский 546
Зырянский 541
Зырянский 525
Кожевниковский 485
Кожевниковский 485
Шегарский 474
Зырянский 469
Шегарский 459
Кожевниковский 432
Томский 431
Кожевниковский 426
Зырянский 410
Кожевниковский 407
Кожевниковский 401
Зырянский ■ 393
Кожевниковский 392
Аоиновский 386
Кожевниковский 384
Асиновский 369
Зырянский 367
Зырянский 363
Пышкино-Троицкий 353
Шегарский 338
Кожевниковский 338
Томский 336
Кожевниковский 332
Шегарский 328
Кожевниковский 324
Зырянский 320
Кожевниковский 320
Кожевниковский 319
Томский 316
Пышкино-Троицкий 315
Шегарский 314
Зырянский 300
Кожевниковский 295
Зырянский 294
Зырянский 293
Шегарский 290
Зырянский 288
Кожевниковский 286
Шегарский 282
Кожевниковский 279
Томский 277
Зырянский 277
Шегарский 276
Асиновский 276
Томский 272
Кожевниковский 272
Кожевниковский 270
Зырянский 269
Кожевниковский 268
Шегарский ■ 260
Асиновский 259
Кожевниковский 259
Шегарский 258
Кожевниковский 257
Кожевниковский 251
Кожевниковский 251
Кожевниковский 250
Кожевниковский 250
Шегарский 250

220
139
276

92

216

112
97
28

217
101
65

138
120
22

197

120

108
129

35

121
77

30
98

71

94

10

48

131

79

М ЕХАНИЗАТОРЫ  СЕВЕРН Ы Х РАЙОНОВ
Вранчан В. В. 
Сантылов А. В. 
Востриков И. И. 
Першин П. Н. 
Сущих А. 
Арзамасов И. Е. 
Костинский С. Н. 
Величко Н. П. 
Пехай В. 3. 
Булавский Н. И. 
Худяков Н. 
Горбунов А. А. 
Никитин П. Н. 
Еремин Е. П. 
Горбук И. И.

имени Кирова Бакчарский 384 —

«Заря» Бакчарский 359 —

«Советский Север» Парбигский 332 131
«Заря» Бакчарский 306 —
имени Жданова Бакчарский 286 —

«Искра» ■ Кривошеинский 273 —

имени Ленина Бакчарский 266
имени Жданова Бакчарский 265 —

имени Свердлова Кривошеинский 261 —

«Победа», Кривошеинский 249
имени Сталина Парбигский 237 —
«Родина» Бакчарский 220 —
«Родина» Бакчарский 220 —

«Искра» Кривошеинский 216 —

и.мени Свердлова Кривошеинский 209 —

Возвращение в Москву советской правительственной делегации15 сентября из Берлина в Москву возвратилась правительственная делегация СССР, принимавшая участие в похоронах президента Германской Демократической Республики Вильгельма Пика.В состав делегации входили Председатель Президиума Верхо-вного Совета СССР, член Президиума ЦК

КПСС Л. И. Брежнев (г.чавя делегации), посол СССР в ГДР, кандидат в члены Президиума ЦК КПСС М. Г. Первухин, заместитель Председателя Совета Министров СССР, член ЦК КПСС Д. Ф. Устинов, министр иностранных дел РСФСР С. Г. Лапин.На Внуковском аэродроме делегацию встречали заместитель Предсе

дателя Президиума Верховного Совета СССР Ш. М. Арушанян, секретарь Президиума Вррховного Совета СССР М. П. Георгадзе, .заместитель Председателя Совета Министров СССР В. Е. Новиков и другие.В числе встречавших на аэродроме находился советник посольства ГДР в СССР Г. Шнайдер. (ТАСС).

Это может 
дать только 
социализмЭти девушки— из бригады Нины Крикун с томского завода «Сибэлектро- мотор». Сегодня они, как и в предыдущие дни второго полугодия этого года, закончили смену на час раньше.Очень дорог девушкам этот лишний час. Все они учатся. Вера Панова (слева) и Надежда Власова — на заочном отделении педагогического училища, Светлана Королева — на втором курсе Томского политехнического института, бригадир Нина Крикун — в восьмом классе вечерней школы.Подробный рассказ о жизни и работе коллектива завода «Сибэлектромо- тор» после перехода на семичасовой рабочий день читайте на 3-й странице сегодняшнего номера нашей газеты.Фото Ф. Хитриневича.

Прием в честь советских 
спортсменов—участников 

XVII Олимпийских игр15 сентября Центральный совет Союза спортивных обществ и органп- заций СССР и Олимпийский комитет СССР устроили прием в честь советских спортсменов —  участников XVII Олимпийских игр.Горячими аплодисмента5га встретили собравшиеся члена Президиума ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС Ф. Р. Козлова, члена Президиума ЦК КПСС, первого заместителя Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгина, пришедших в гости к спортсменам.На приеме присутствовали министры СССР, ответственные работники Це!Нтрального Комитета КПСС, депутаты Верховных Советов СССР и союзных республик, секретари ЦК ВЛКСМ, представители общественных организаций Москвы, деятели культуры.Председатель Центрального со'вета Союза спортивных обществ и организаций СССР Н. Н. Романов провозгласил тост за Ко.м.чунистическую партию Сов-етского Союза —  организатора и вдохновителя всех побед советского народа, создавшую все условия для расцвета физической культуры и спорта в нашей стране, за ленинский Цеягральный Комитет и верного ученика Ленина, выдающегося борца за мир и счастливое будущее человечества Никиту Сергеевича Хрущева.С теплыми приветствиями к оли>.м- пийцам обратились заведующий ' отделом ЦК КПСС Н. Р. Миронов, первый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов, секретарь ВЦСПС А. И. Шевченко, председатель Всероссийского совета Союза споптивных обществ и организаций К. В. Крупин, председа

теле Украинского республиканского совета Союза спортивных обществ и организаций Б. Г. Нико-но'в. Они подчеркнули, что исход большой и напряженной спортивной борьбы в Риме утверждает за нашей страной полное и в.месте с тем ответственное право называться ведущей спортивной державой мира. Все советские люди глубоко оценивают эъу победу над са!.мы.\га сильными и вйноеливы- ми спортсменами , мира. Команда СССР получила высокую оценку Никиты Сергеевича Хрущева.Герои-оли.мпийцы, заслуженные мастера спорта СССР Бо'рис Шахлин, Юрий Власов, Вера Крепкина, Аркадий Воробьев, б.тагодарили советский народ. Родину за заботу и внимание. Они заверили Центральный Комитет партии и Со'ветское правительство, что приложат все усилия, чтобы в новых егюртивных битвах еше выше поднять знамя советского спорта.Тепло встреченный собравшимися на приеме выступил член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС Ф. Р. Козлов. От и-чени Центрального Комитета партии. Совета Министров СССР, Президиума Верховного Совета СССР он горячо поздравил спортсме- но'в с большими победами на Олимпийских играх. Под бурные аплодисменты присутствующих тов. Ф. Р. Козлов сообщил, что Центральный Комитет КПСС и Советское правительство приняли решение наградить орденами и медалями наиболее отличившихся спортсменов на XVII летних и VIII' зимних Олимпийских иг- : рах. Товарищ Ф. Р. Козлов пожелал всем спортсменам но'вых высоких достижений. (ТАСС).
Советско-монгольское 

экономическое сотрудничествоУЛАН-БАТОР, 16 сентября. (ТАСС). Агентство Монцамэ передает, что газета «Унэн» публикует статью, посвященную братской помощи Со'вет- ско'го Союза монгольскому народу.Автор статьи, отмечая, что монгольский народ под руководством МНРП добился больших успехов в развитии экономики и культуры, превратил за исторически короткий срок в прошлом отсталую скотоводческую страну в аграрно-индустриальную, подчеркивает, что эти достижения монгольского народа являются плодом великой дружбы е советским народом, осно'ваиной на равноправии, на принципах пролетарского интернационализма.В настоящее время, когда монгольский народ идет по пути развернутого строительства материально-

технической базы социализма, говорится в статье, подансание соглашения о’б оказании (Советским Союзом дополнительной технико-экономической помощи в выполнении третьего пятилетнего плана развития народного хозяйства и культуры МНР Я1В- ляется знаменательным событием в деле социалистического строительства в стране.Глубокое значение нового соглашения заключается в том, подчеркивается далее в статье, что (Советский Союз оказывает технико-экономическую помощь в развитии самых важных отраслей народного хозяйства, например, в увеличении производства топлива и электроэнергии, в строительстве многих объектов добывающей и обрабатывающей промышленности.
Учредительное заседание международного 
комитета Всемирного форума молодежи15 сентября на первом заседании учредительного заседания международного комитета Всемирного форума .молодежи с речью выступил председатель советской инициативной комиссии форума П. Н. Решетов. Он рассказал о соображениях, которыми руководствовались молодежные организации нашей страны, выдвигая идею проведения форума.Тов. Решетов подчеркнул, что молодежь должна бороться за мир, за то, чтобы навсегда исключить войну из жизни общества, осуществить все- обпше и полное разоружение. Все миролюбивое человечество, а вместе с ним и молодежь, ждут от предстоя- шей сессии Генеральной Ассамблеи ООН практических шагов по предотвращению опасности новой мировой войны. Советская молодежь верит, что на сессии Ассамблеи восторжест

вует политика разума, будет учтен исторический опыт, который прямо указывает на абсолютную необходимость всеобщего и полного разоружения —  важного этапа на пути победы мира на земле.Председатель советской инициативной комиссии выразил надежду, что участники учредительного заседания успешно справятся со стоящей перед ними задачей —  откроют молодежи широкую, прямую дорогу к форуму — месту установления взаимопонимания и дружбы.В начавшейся дискуссии по проблемам форума приняли участие представители молодежных организаций Дании, Гвинеи, Сенегала, Кубы, Японии, Румынии. Франции, Бельгии, Польши, Голландии, Чехословакии, Гватемалы и другие. (ТАСС).
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K R A G H O E  З Н А М Я Суббота., 17 сентября 1960 г. iNl 220 (11194)СЕГОДНЯ S -й ДЕНЬ УДАРНОГО ДЕКАДНИКА Колхоз „Пролетарская крепость"Пышкино-Троицкого района выполнил годовой план продажи хлеба государству☆  ☆
Продаем зерно государству 

сверх плана
Колхозники нашей сельхозартели «П ролетарская крепость» 

1 5  сентября первыми в области выполнили план продажи хлеба 
государству. Мы вывезли в закрома Родине 17 тысяч пудов 
хлеба, выполнив план продажи зерна государству на 1 0 0 ,1  про
цента.

Неблагоприятные погодные условия сильно затрудняют косо
вицу и обмолот хлебов, но непогоде мы противопоставили упор
ство и организованность. Люди работают с большим напряже
нием. Братья комбайнеры Виктор и Александр Борило и комбай
нер Н. Высоцкий, трактористы В. Полукаров, А . Ш иршиков и 
В. Толкачев хорош о используют технику на уборке. На вывозке 
зерна от комбайнов на хлебоприемный пункт отличаются ш офе
ры Л. Наркевич, Л. Вертинский, В. Ш арпило, Н. Соколов, 
Н. К усков и Н. Магазинников. Днем и ночью их машины не зна
ю т простоя. Сушильщики И. Толкачев, Н. Глебко своевременно 
обеспечивали просуш ку зерна на токах. На подработке зерна на 
сушилке хорош о работают горож ане комсомолки Г. Варфоло
меева, Л. Ш игорина, Н. Белова. В. Зайцев, Н. Брусниченко и 
другие.

Мы намерены завершить уборку урож ая не позднее 2 5  сен
тября.

Колхозники радую тся богатому урож аю  и тому, что досрочно 
выполнили свою  первую  заповедь перед государством . Подсчи
тав резервы, колхозники решили продать государству сверх пла
на 3 .1 2 5  пудов пшеницы.

В ывозку зерна на хлебоприемный пункт мы продолжаем:
М. ЯКИМ ЕНКО — председатель колхоза; Ф. ВЕР- 

ТИНСКИИ — секретарь партийной организации; 
В. ЛЫ СКО — секретарь комсомольской организа
ции колхоза «Пролетарская крепость» Пышкино- 
Троицкого района.На переоборудованном комбайнеЕрмолай Сижук, комбайнер колхоза имени Ленина Пышкино^ Троицкого района —  опытный механизатор, работает с творческим огоньком. По примеру своего соседа Николая Матюшина он переоборудовал жатку —  вместо полотна поставил цепи —̂  и стал косить хлеб в любую погоду. 215 гектаров, из которых 103 гектара скошено за 6 дней при дождливой погоде, —  вот его выработка на жатке.Теперь тов. Сижук работает на подборке и обмолоте валков. И здесь он обеспечивает сдстемата- ческое перевыполнение норм выработки. В дни ударного декадника он ежедневно подбирает и обмолачивает хлеб с 20 гектаров.Высокопроизводительное использование комбайна он обеспечивает за счет хорошего ухода за машиной и правильной ее эксплуатации, за счет творческого отношения к работе. Тов. Сижук переоборудовал хедер, укоротил его. Это дает возможность хорошо

маневрировать агрегатом, повысило качество подборки валков.Сейчас на счету у тов. Снжука более 350 гектаров убранного хлеба.—  Меньше 20 гектаров в день на подборке и обмолоте давать и не собираюсь, говорит тов. Сижук.

П. П. Свннин, опытный механизатор колхоза имени Сталина Кожев- 
ннковского района, — один из лучших хлеборобов области. Из года в 
год он соревнуется со знатным комбайнером области 3. Ходоренко и 
лишь ненамного отстает от него. И в этом году П. П. Свннин гвар
деец уборочного фронта, идет в числе передовиков. На 15 сентября он 
убрал 432 гектара зерновых, в том числе со 101 гектара подобрал и 
обмолотил валки.

На снимке: П. П. Свннин. Фото Ф. Хитриневича.------------------------------------ S  ®-------------------------------------
О б л а с ш н о И  р е й д  п е ч а т и

БЕЗ Н А П Р Я Ж Е Н И Яв дни областного ударного декадника по завершению уборки урожая и выполнению плана продажи хлеба государству не чувствуется трудового подъема в сельхозартели «Гигант» Шегарского района. Темпы косовицы и обмолота зерна здесь остаются низкими. С 10 по 13 сентября в хозяйстве было скошено и убрано напрямую 211 гектаров, подобраны валки с площади 79 гектаров.Может быть, в колхозе не хватает
Студенты на уборке

ПОДГОРНОЕ. (П о  телеф ону). Спервого дня ударнО'Го декадника активно включились в борьбу за урожай студенты Томского педагогического института факультета иностранных языков, приехавшие на у ^ р к у  в колхоз имени Тельмана. Слаженно трудится группа студентов на сушилке в селе Стрельникове.11 сентября Галина Чекмарева, Мая Березина, Мария Кихая насушили 150 центнеров зерна при норме 80 центнерпв. Кроме того, через зер

ноочиститель пропущено 120 центнеров зерна. В этот день они перевыполнили норму в три раза.Три нормы за смену выполнила Зинаида Алтунина, вытеребив 0,10 гектара льна при норме 0,03 гектара.Вышел из строя ремень зерноочистительной сушилки в селе Варгатер. Целую смену студентка Екатерина Нейфельд подавала зерно вручную, перевыполнив норму в два с лишним раза. А . МОРОЗОВ.

техники? Нет, комбайнов и жаток в колхозе достаточно. Хватает и грак- ToipoB. Подработка и сушка зерна механизированы.Основная причина отставания колхоза кроется в плохом использовании машин, низкой трудовой ^щецип- лине, отсутствии надлежащей требовательности и контроля со стороны руководителей производственных участков, правления колхоза и партийного бюро.Вот примеры. В день проверки из пяти жаток в поле находилось только две. Накануне на жатку здесь была достигнута «рекордная» выработк а ... 1 гектар за сутки. Сушилка во второй бригаде в ночное время не работала, а на току скопилось 300 центнеров пшеницы, да столько же ее лежало в поле.Комбайнеры в этот день начали работу поздно, а тов. Танчинский вывел свою машину в 12 часов дня.Плохо используется тракторный парк на взмете зяби. Из восьми тракторов «ДТ-54», которыми располагают бригады, на пахоте зяби в ночное время используются только три трак-
П О  17 Г Е К Т А Р О В  В А Е Н ЬУтром 9 сентября ко мне приехал наш агитатор, он же бригадир, А . А. Мазурик. От него я узнал о том, что в колхозе объявлен ударный декадник по завершению уборки урожая и продаже хлеба государству. Приятно было услышать о том, что бюро обкома КПСС одобрило наш почин и что все хлеборобы области тоже нас поддержали.Но быть инициаторами не только приятно, а и ответственно. Пришлось нам пересмотреть свои обязательства и включить в действие неис

пользованные резервы. До 10 сентября я подбирал на самоходном комбайне по 10— 11 гектаров в сутки, а задание, которое дали мне на декаду правление и партийный комитет, равняется 14 гектарам в сутки.Рабочий день у нас начинается с шести часов утра. Вместе со штурвальным А. Никифоровым производим осмотр комбайна, необходимый технический уход и выезжаем в поле. Работаем до часу— двух ночи, до росы. В работе мне помогает то, что я

внес в свой комбайн усовершенствование по методу комбайнера нашего района тов. Ходоренко. Машина хорошо освещена для работы в ночно'е время.Работаем мы групповым методом. На поле нас трое: С. Андреев, В. Иванов и я. В . Иванов водит комбайн только второй год, поэтому мы советами помогаем ему, часто оказываем друг другу и техническую помощь. Так, И  сентября у машины Иванова сломался вал наклонно -  плавающего транспортера. У меня

был запасной, я отдал его. Поломку сообща ликвидировали быстро.Вместе и работать веселее. С начала уборки я 161 гектар скосил лафетом, со 165 гектаров подобрал валки, 34 убрал прямым комбайниро- ванием. За первые три дня декадника я подобрал хлеба на площади 52 гектара —  в среднем по 17 с лишним гектаров в день. Думаю темпов работы не снижать.
А. ЕГОРОВ, 

комбайнер колхоза 
«Заветы  Л е н и н а»  К о - 

ж е в н и ко в с ко го  района.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ РАЙОНОВ♦за досрочное выполнение плана хлебозаготовок, своевременное проведение уборки урожая и вспашки зяби на 15 сентября 1960 года
(в процентах к плану)

тора. Между тем, во второй бригаде вспахано лишь 80 гектаров зяби из 800 по плану.Почему не работают комбайны в вечернее время? Электроосвещением они обеспечены, людьми укомплектованы.—  Трудно работать без горячей пищи, —  говорит А. Важенин.Действительно, трудно 14— 16 часов проработать в поле, если комбайнер берет с собой только молоко да хлеб. Давно пора позаботиться и организовать общественное питание для тех, кто, работает в поле. Могли же в последние дни сделать это в одной из бригад.Качество уборочных работ плохое. На полегших массивах осталось много нескошенного хлеба. Не борются с потерями зерна сами механизаторы. Срез высокий, валки проваливаются. Комбайнеры, начиная подборку, обычно оставляют первый и второй валки. Шоферы водят автомашины через валки, по неубранным полям.На полях третьей бригады урожай вытаптывается бродячим скотом.Можно ли избежать всего это'го? Вполне. Организо'вали лее обжинку полей в первой и во второй бригадах. 
Рейдовая бригада га зе т « К р а с 
ное зн ам я»  и « П у т ь  н ко м м у 
н и з м у » : Т . ТИ ТО В А , П. ОСИПО
ВИ Ч —  и н с тр у кто р ы  Ш е га р сн о - 
го  райком а  КП С С ; С. З А М Я ТИ Н ,
А . РАЗУМ О В —  у ч е т ч и ки  ко л 
хоза « Г и га н т » : Н . Ц У КА Н О В А
—  со тр уд н и к районной газеты  
« П у т ь  к  ко м м ун и зм у» .

. Г п а р т и й н а я  ж и з н ь

Э кон ом и чески е зн а н и я  
ка ж д ом у р а бо ч ем уНа зоркальцевской ферме Рыба- ловского Совхоза мы увидели, что закладку кукурузного силоса в траншею производят на расстоянии примерно 500 метров от коровника. Почему бы силосную массу но подвозить к коровникам и не закладывать прямо там наземным способом? —  спросили мы управляющего фермой тов. Кравченко. Ничего определенного он ответить не мог.Тут же на месте приблизительный расчет показал, что удлинение прогона машин и подвозка силосной массы непосредственно к скотопомеще- ниям, а таклсо силосование наземным способом позволили бы сэкономить до 5 тысяч рублей только на одном этом силосном бурге. Складывалась эта экономия из того, что но нужно было копать яму, вскрывать ее в зимнее время, а также подвозить силос зимой.Ни управляющий фермой, ни бригадир, ни рабочие не задумались над тем, что закладка силоса наземным способом в непосредственной близости скотопомещений значительно облегчила бы их труд зимой и принесла экономию государственных средств.Приведу и другой пример. Весной и летом этого года в районе все поголовье коров было переведено на механическую дойку. Экономическая целесообразность этого мероприятия очевидна. Достаточно сказать, что если при ручной дойке доярка обслуживала 12— 18 коров, то с введением электродойки она получила
Наша

радиогазета
«Внимание! Говорит колхоз

ный радиоузел. Слушайте вести 
с полей». Эти слова стали при
вычными. Местные радиопере
дачи с интересом слушают жи
тели колхоза имени Сталина 
Шегарского района. Проводим 
мы их регулярно четыре раза в 
неделю. ,

В составе редколлегии нашей 
радиогазеты семь человек. В их 
числе бригадиры полеводческих 
бригад, учетчики, помощники 
бригадиров. Они дают основной 
материал для передач под 
рубриками: «На полях за день», 
«Наши передовики», сообщают 
о нерадивых колхозниках: у нас 
есть специальный сатирический 
отдел.

В страдные дни местные ра
диопередачи имеют особенно 
большое значение, потому что 
эти передачи оперативны и слу
шаются они одновре.менно во 
всех трех полеводческих брига
дах колхоза.

Все поступающие для передач 
материалы просматриваются, 
как правило, секретарем партий
ного бюро тов. Сутуловым. Ли
тературную работу выполняю я 
и учитель Федораевской семи
летней школы тов. Дегтярев. Са
ми мы и дикторы.

Итоги работы за день, ход со
циалистического соревнования 
механизаторов, результаты тру
да колхозных животноводов — 
обо всем этом сельские труже
ники слышат по радио. В эти 
дни мы стремимся работать осо
бенно оперативно, чтобы помочь 
труженикам полей завершить 
уборку хлебов, выполнить взя
тые ими обязательства.

Л. ЛАДАЕВА, 
учительница Федораевской 
семилетней школы Шегар

ского района.

возможность обслуживать 40 —  50 коров. Однако в ■ райо.н'е нашлись отдельные руководители ферм и бригад, которые всячески тормозили виедре- , н’ие этого прогрессивного метода.В бывпгем колхозе имени XX съезда КПСС (теперь лучановская ферма Томского совхоза) доброй славой пользовался бригадир-животновод Н. М. Болтовский. Под его руководством лучановевие доярки добивались высоких надоев в районе. Но, когда пришла пора переходить на новую те.хнологию обслуживания коров, тов. Болтовский оказался в числе противников механ'ического доения. Многочисленные уговоры и убеждения не помогли. Руководство совхоза вынуждено было перевести тов. Бол- говского на другую работу.Эти и подобные факты говорят о том, что слабые экономические знания у ряда руководителей, а также рабочих сельскохозяйственных и промышленных предприятий района являются серьезным тормозом в осуществлении хозяйственных задач, стоящих перед районом. Райком КПСС решил существенно перестроить партийную пропаганду и, прежде всего, ее основное звено —  сеть партийного просвещения. Упор был сделан на обеспечение массовости и на привлечение как можно большего числа работников в различные формы экономической учебы.Б настоящее время комплектование сети партийного просвещения в районе уже закончено. Если в прошлом учебном году в 29 экономических кружках и семинарах обучалось 462 человека, из них 268 коммунистов, то в предстоящем учебном году таких кружков и семинаров у нас будет 170. И заниматься в них изъявили желание 4.688 человек, в том числе 625 коммунистов. Число желающих изучать политэкономию и конкретную экономику увеличится более чем в 10 раз. 80 процентов всех слушателей будет охвачено экономической учебой.Что особенно характерно для нынешнего учебного года —  это массовая тяга к экономической учебе рядовых рабочих, беспартийных товарищей. Б районе скомплектованы 132 начальные экономические школы, в которых будут учиться 4.149 человек —  главным образом, рядовые рабочие.Мы понимали, что резкое увеличение сети партийного просвещения вызовет определенные трудности. Трудности эти сказались уже в период комплектования. Надо было переговорить со всеми слушателями, помочь им выбрать форму учебы, подобрать пропагандистов. Райном КПСС трижды посылал работников аппарата и районный партийный актив для оказания помощи первичным парторганизациям в комплектовании кружков.

Известно, что главное в партийной учебе —  высокий идейно-теоретический уровень и четкая организованность занятий.Решение этих вопросов будет зависеть главным образом от состава пропагандистов. Поэтому райком партии особенно внимательно подошел к это-- му вопросу. Пропагандистами назначены управляющие фермами, инженерно-технические работники, специалисты сельского хозяйства, учителя. Большинство из них имеет высшее и среднее образование. Много будет в этом году новых пропагандистов, которые впервые станут руководителями экономических кружков. Учитывая эту особенность, райком КПСС планирует более частое и квалифицированное проведение семинаров. l2  сентября проведен семинар с пропагандистами начальных экономических школ. Мы уже сейнас ориентируем парткомы и партийные бюро первичных парторганизаций не только на контроль в процессе занятий, но главным образом на помощь пропагандистам, особенно молодым, в подготовке к занятиям.Для проведения первых занятий в начальные экономические школы мы решили послать секретарей райкома КПСС, заведующих отделами и инструкторов, секретарей парткомов и другой партийный актив. Это поможет сразу выяснить первые организа- цио'нные и другие недостатки, быстрее устранить их.Б наступающем учебном году мы будем шире использовать на занятиях учебные и научно-популярные кинофильмы, светогазеты, устраивать экскурсии слушателей в передовые хозяйства, на фермы для ознакомления с передовыми методами труда.Б этом году мы решили также значительно лучше организовать экономическую учебу руководящих кадров. Скомплектован семинар по изучению эконом'ики сельскохозяйственного производства при райкоме КПСС. В нем будут изучаться‘вопросы увеличения производства сельскохозяйственной продукции и снижения ее себестоимости. Слушателями семинара явятся директора совхозов, секретари парткомов, главные специалисты, управляющие фермами, работники райкома КПСС.В каждом совхозе будет работать семина.р по изуче1нию экономики сельского хозяйства для бригадиров. Руководящий состав промышленных предприятий решил учиться в экономических кружках и семинарах по месту работы.Расширение рамок экономической учебы поможет лучше решать хозяйственно-политические задачи, стоящие перед трудящимися района.
б . ЛИМ ОНОВ, 

секретарь Т ом ского  райком а  КПСС.■ П
По следам неопубликованного письма

в  одном из писем, поступивших 
в редакцию, рассказывалось о низ
кой трудовой дисциплине и плохой 
организации труда в коллективе 
автохозяйства №  13 г. Томска, о 
грубом обращении с рабочими со 
стороны контрольного нормировщи
ка Т. М. Федченко и невыполнении 
ею обязанностей казначея местного 
комитета.

Начальник автохозяйства № 13 
транспортного управления Томско
го совнархоза тов. Козловский со
общил редакции, что письмо об

суждалось на заседании местного 
комитета и партийном собрании 
коллектива. По профсоюзной линии 
Федченко объявлен строгий выго
вор. Неправильное поведение пред
седателя месткома Я. Я. Кустова и 
Конотопского обсуждено на партий
ном собрании, они строго предуп
реждены. Приняты меры по наве
дению порядка в работе техниче
ского отдела и местного комитета 
автохозяйству.
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Кожевниковский 61,3 54,9 83,4 96,9 4,1 22,1
Асиновский 52,2 47,5 68 96,9 5,3 24,2
Томский 46.6 56,5 83,6 — 54,2 19,6
Шегарский 37,3 46,1 91,8 80,7 4,1 23,9
Пышкино-Троицкнй 33,3 40,8 53,7 100 21,3 19,4
Зырянский 28,8 49,6 93,5 84,7 7,6 23,7
Туганский 25,2 48,6 82,4 95,2 16,6 19,4
Кривошеинский 24,2 31,6 85,2 94,2 5,2 11,9
Молчановскнй 21.8 47.9 37,6 96,6 8.6 21,6
Бакчарский 14,6 63,3 V8.7 78,6 42,7 32,2
Тегульдетский • 13,3 37,6 38,9 100 6.8
Парбигский 6.1 49,6 100 94,9 25,7 33
Чаинский 3,8 33,4 88,4 6,8 23,4
Александровский — 50 — — — —

Колпашевский — 32,4 — 75,2 18,2 5,9
Парабельский — 12,7 — 52 12,9 8
Каргасокский — 12,6 — — — —
Примечание: Александровский, Верхне-Кетский, Каргасокский, Парабельский районы плана продагк.

хлеба государству не имёют.^ Александровский, Верхне-Кётский, Каргасокский и Томский районь

Поздний августовский вечер 1941 года. Кабинет ректора Саратовского университета. На стене карта Советского Союза, развернутая во всю ширь. Зеленое и желтое поле ее прорезано голубыми реками, набухшими, как вены натруженной руки. На ней кто-то отметил красным карандашом фронты; штрихи алели, как брызги крови. Родина! На ее защиту ушли все наши студенты, способные держать оружие.В комнате плавал папиросяый дым. Окно в сад открыто настежь, и все-таки душно. На небе плотные тучи. По горизонту тревожно порхали зарницы.За столом —  комиссия. Мы, выпускники, входим по одному. Все просто и серьезно. Нас не уговаривали, но нам и не приказывали. Нам предлагали, но .что звучало здесь, перед картой, как приказ. Ни один из нас не сказал «нет».Разъезжались без проводов, без тостов, без речей. С полупустыми студенческими чемоданчиками уезжали во все концы страны по деревням учительствовать, не успев пройти ни одного часа педагогической практики, весьма смутно представляя себе премудрости обшей и частной мртодик.На станциях — платформы со станками, машинами, товарные вагоны, исклеванные пуля.ма, пропахшие карболкой санитарные поезда, на перронах — первые инвалиды войны на новых костылях.Ехал я не один. В дороге опекал однокурсника —  Митю Д. Слепой от рождения, он на «отлично» закончил

и годовалой дочкой тоже уезжал работать в деревню. Даже ему не пришла мысль остаться в городе, с родителями, где легче, где лучше.Это вспомнилось через девятнадцать лет. Передо мной номер «Красного знамени» со статьей «Дипломированные себялюбцы». Не все выпускники выеха.™ на работу... Читаю раз, Другой. Пе верится, невероятно. Неужели есть такие среди молодежи? Кто они? Что у них за душой?Да, к сожалению, такие еще есть. Они не похожи друг на друга ни лицом, ни одеждой, и говорят они в оправдание разное. Каждый- изощряется в доводах в меру сил и способностей. У одного что-то грозное с поджелудочной железой, у другого— горячо любимая жена, которую калачом не заманишь в деревню, у третьего —  просто «мама не велит». У всех разное и всех роднит страх. Его-то они и стараются прикрыть сло>весной шелухой. Страх перед жизнью, боязнь вылететь из теплого гнезда, расправить уже вполне оперившиеся крылья.Пуще огня боятся они сельской жизни. По их представлениям деревня — это комары, скука, тишзча, мычанье коров вместо музыки, выцветший альбом вместо телевизора; словом, кладбище всех надежд и способностей. Откуда у них такие представления? Из архивов? Неужели они не знают, что старой дореволюционной деревни, которую они знают по Чехову и Бунину, нет. Деревня теперь иная Есть комары, но неттишя- ны и скуки. Здесь так же. как везде.университет, вместе со слепой женой ' считают время на минуты. Здесь так

же, как в городе, люди бо'рются за выполнение се.мялетнего плана, так же волнуются и радуются, читая газеты, так же слушают радио, влюбляются, пишут стихи, .изобретают, отдаются мечтам и добиваются исполнения их.А школа! В ней жизнь кипит с утра до ночи. Каждый день учителя —  это победы и поражения. Он вечный искатель, вечный альпинист, идущий к своей вершине. Педагогическое искусство, как всякое истинное искусство, бесконечно сложно и требует от человека больших знаний и большой души. В жизни учителя случаются тяжелые, горькие минуты, но зато и радости неповторимы —  таких не бывает ни у кого.Помню, я начинал учительствовать в маленькой сельской школе в военные годы. Вы, нынешние выпускники, не помните школы тех дней. Учителя жили холодно и голодно. Ученики писали на газетах, на оберточной бумаге. Не было чернил. Писали чем-то коричневым, похожим на иод. Классы освещались одной-двумя керосиновыми ламнешками. После уроков учителя и ученики шли в лес и лазйлй по пояс в снегу, добывая дрова, чтобы назавтра в школе было тепло. Но тогда мы —  учителя —  не представляли себе, как это можно покинуть школу. И нас не засосала «проза жизни». Работали, учили детей и упорно учились сами.Совсем недавно я встретился с моим ученшеом тех лет. Я стоял на третьем этаже диспетчерской вышки крупной железнодорожной станции и наблюдал, как человек с первыми проблесками седины на висках сидит

перед чудесной, умной .машиной —  пультом управления, и уверенно распоряжается движением десятков тысяч вагонов, сотен паровозов. Этот челО'Век —  мой бывший ученик, ныне опытный инженер, рационализатор. Может быть, именно в этом высшее учительское счастье — видеть себя в сотнях других людей, видеть зерна своих знаний, давшие богатый урожай.Еще несколько слов об условиях жизни. Б деревне нет асфальта, широкоэкранного кино и многих других хороших вещей, к которым мы при- в-ыкли в городе. Но они будут. Так почему вы должны приходить на готовое? Разве к лицу молодым выбирать легкие дороги? Счастье —  это победа в борьбе, а не взятое из чужих рук. Можно жить в городе и прожить жизнь со скучной, как осенний день, душой, и можно в далекой деревне жить богатейшей духовной жизнью, работать творчески и иметь то, что зовется счастьем в большом человеческом смысле.Вот почему хочется сказать выпускникам, тем, которые боятся ехать в районы: еще раз продумайте свой шаг. Именно здесь вы впервые встали перед развилкой жизненных дорог: один путь ведет на передовую линию борцов за культуру, в учительские ряды, другой путь —  к тусклой мещанской жизни для себя. Хочется надеяться, что чувство долга победит все то мелкое, недостойное, что стоит у вас на пути.
Л . Г А Р Т У Н Г ,

преподаватель истории  К ал та й - 
ской  сеиилетней  ш кол ы .

Томский район.
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ЭТО МОЖЕТ ДАТЬ ТОЛЬКО СОЦИАЛИЗМ
Рассказ о сокращенном рабочем дне на томском заводе ,^Сибэлекшромотор и

☆  ☆
Великое завоевание

трудящихсяКто работал на промышленных Предприятиях в дореволюционное время, на всю жизнь запом;нил, каким тяжелым и изнурительным был труд рабочего.—  Работал, не разгибая спины, по 11 с половиной, а то и по 12 часов, получая за это 33 копейки в сутки, —  вспоминает бывший рабочий спичечной фабрики фабриканта Кухтери- на в Томске К. Магур. •— Никаких развлечений для рабочих не было. Да и некогда было развлекаться —  целый день на работе.Тяжким бременем был труд не только на фабрике Кухтерина. На большинстве предприятий царской России рабочий день длился 11—-12 часов, а на многих заводах и фабриках был еще длиннее.Героической борьбой рабочие добивались иногда небольшого сокращения рабочего дня. Но фабриканты и заводчики в ответ на это стремились увеличить свои барыши за счет большего изматывания сил рабочих и уменьшения их заработка. Такова природа капигал!изма —  как можно больше получить прибьшей и как можно меньше дать рабочему.Совсем другое дело при социализме, где забота о благе народа является первейшей заповедью всего общества. «...Социализм сократит рабочий день, поднимет массы к новой ж.из- ни», —  писал великий вождь трудящихся В . И. Левин. Осуществляя великие леяинские заветы, Еоммуни- стическая партия считает сокращение рабочего дня одной из своих гтв н ы х задач. Сразу же после Великой Октябрьской социалистической революции наряду с декретами о мире и земле был издан декрет о восьмичасовом рабочем дне. На деле было осуществлено то, о чем так долго мечтали, за что настойчиво боролись рабочие люди.Но и восьмичасовой рабочий день, которого нет во многих капиталистических странах, у нас последовательно уменьшается. Уже к концу первого года семилетки более 13 миллионов человек нашей страны было переведено на семи- и шестичасовой рабочий день. В этом году число

предприятий, где рабочая смена стала на час короче, значительно увеличилось.По закону, принятому пятой сессией Верховного Совета СССР, перевод всех рабочих и служащих на семи- и шестичасовой рабочий день полностью завершится в этом году. С 1964 года начнется переход на Ш'ести- и пятичасовой рабочий день, или на 30 —  35-часовую рабочую неделю. В нашей стране убудет самый короткий в мире рабочий день и самая короткая рабочая неделя. Это будет^еличайшим социальным завоеванием нашего народа.По-другому живут рабочие в капиталистическом мире. Во многах странах даже нет ограничений продолжительности рабочего дня, а там, где они и провозглашены, не соблюдаются. По официальным америка1нским данным, средняя продолжительность рабочей н едеж  в СШ А составляет 40 часов. Но это чистейший обман. На многих предприятиях рабочий день длится 10— 12 часов и даже по 15 часов. В то же время около пятой части общего числа рабочих имеет «укороченную» неделю (от 1 до 34 часов) с мизерной оплатой лишь за проработанные часы. Таким образом, за средними данными американской статистики скрывается частичная безработица для одних и чрезмерно продолжительный рабочий день для других.Сокращение рабочего дня с одновременным подъемом народного благосостояния, осуществляемое в нашей стране по решению XX I съезда КПСС, —  яркое свидетельство огромных преимуществ социалистического строя перед капиталистическим.В числе многих других предприятий Томского экономического района в этом году полностью перешел на семичасовой рабочий день и коллектив томского завода «Сибэлектромо- тор». Сегодня мы рассказываем о первых месяцах работы завода по-новому, о том, что дал переход на сокращенный рабочий день рабочим, какие возможности открылись для их культурно-технического роста, для учебы и отдыха.
Наше счастье

•в н а ш и х  р у к а х
Завод «Сибэлектромотор» —  один из наиболее крупных в Томском экономическом районе. Он выпускает в год сотни тысяч электродвигателей, десятки тысяч электроутюгов и некоторые другие электротехнические изделия. Эта продукция идет  ̂ во все экономические районы нашей страны,

О Р У Ж Ш Е М

С Л . Т Ш Р Ы
Перейдя на сокращенный 

рабочий день, коллектив заво
да настойчиво борется за ра
циональное использование
каждой минуты семичасовой 
смены. Большую помощь кол. 
лективу оказывает заводской 
«Крокодил», который берет на 
свои вилы тех, кто транжи
рит ра^чее время. Сегодня мы 
публикуем некоторые материа
лы из заводского «Крокодила».

Н А  Ч А Л Ь И И К - 
Ф О Л Ь К Л О Р И С !Из-за перебоев в подаче транспорта работниками транспортного цеха (начальник тов. Якуненко) 40 рабочих первого цеха простояли много часов без дела.

Он поговорку обесславил.
Что славится из века в век: 
Не семерых он ждать

заставил,
А  целых сорок человек.

в Китай, Индию и другие зарубежные страны.Большие рубежи наметили для себя томские моторостроители на семилетку. Они решили бороться за звание завода коммунистического труда, обязались выпо.таить задания се- милегнего плана по уровню производства за 4 года, а по росту производи- телыности труда —  за 5 лет, к концу семилетия довести выпуск электродвигателей до 800 тысяч в год.Коллектив завода ведет упорное наступление на эти рубежи. План первого года перевыполнен, успешно выполняются и задания второго года семилетки.С 1 июня завод перешел на семичасовой рабочий день. Все эти месяцы завод работает также устойчиво, перевыполняет установлешые ему задания.Основа успехов моторостроителей —  настойчивая борьба за технический прогресс, за рост производительности труда. Готовясь к переходу на семичасовой рабочий день, во всех цехах многое сделали, чтобы механизировать и автоматизировать производство, лучше использовать оборудование, найти новые резервы экономии рабочего времени.В первом цехе введена в действие еще одна автоматическая линия по обработке валов электродвигателей четвертого габарита. Много потрудилась над тем, чтобы отладить и пустить эту линию, комплексная бригада в составе технолога тов. Библиен- ко, мастера тов. Авдеева, слесарей тт. Вертикова, Сопрыкина, Черенко.Тому, кто давно не был на заводе, не узнать душной и пыльной «литейки». Теперь в светлом и высоком здании литейного цеха завершается комплексная м ехатзация. Металл заливают на конвейере, землю формуют высокопроизводительными ма
П Р Е а Л О Ж Е И И Е  

ЧИ ТА ТЕЛЮ

Г У С Е В Ы М
В С К О Р М Л Е Н Н О Е

Рабочий 12-го цеха Гуськов ушел с работы, сорвав сдачу моторов на склад, а работница цеха № 2 Овчинникова отказалась от работы.
Из-за отсутствия приспособлений часто простаивают станки в первом цехе. Это не тревожит мастера тов, Гусева, ответственного за изготовление приспособлений.

Кто «добросовестней», того 
из них раскрась 

И вырежь для доски
«почета»:

Он— убежал с работы,
не спросись. 

Она же — отказалась от
паботы.

— Без приспособлений жили 
сроду

И с ремонтом проживет,
небось...

Дорого обходится заводу 
Гусевым вскормленное

«авось».

☆  ☆
— Книга— надежный друг

-г ' "
Не случайно, что при такой тяге к знаниям значительно многолюднее стало в последнее время в заводских библиотеках. Сюда приходят, чтобы

получить интересную книгу, послушать лекцию, принять участие в диспуте. Книга стала другом каждого рабочего, инженера и техника. Вот что рассказывает
Л . С И Н К И Н А , заведующая библиотекой 

завкома профсоюза

.<'4 * ' ^

■  «

Наша библиотека имеет около 13 тысяч томов политической, худо
жественной и технической литературы. Большинство этих книг всегда 
находится на руках — ведь у нас 1.250 постоянных читателей.

Особенно многолюдно в нашей библиотеке в обеденный перерыв, 
когда мы устраивае.м лекции или рассказываем о новых книгах. В 
это.м году были прочитаны лекции о жизни и деятельности В. И. Ле

нина, о науке и религии, о химии будущего, современной радиотех,.и- 
ке, космических полетах и другие.

Живой интерес у наших Ч'итателей вызывают тематические вечера и 
читательские конференции. Особенно активно обсуждали читатели 
книгу Г. Николаевой «Битва в пути». Много интересных мыслей вы
сказали члены бригад ком-мунистического труда первого и шестого 
цехов во время организованного библиотекой диспута «В  труде му
жает юность».

Приятно видеть, как расширяется круг интересов наших читателей. 
Прессовщик Борис Зорин, например, проч1итал в этом году более 
40 книг. Здесь и новинки художественной литературы, и политиче
ские брошюры, и книги о технике. Такой же «послужной список» в чи
тательских формулярах слесаря П. В. Михеева, электромонтера 
В. В. Соколова, комплектовщика В. И. Фомина и многих других.

После перехода завода на сем ичасовой рабочий день 
у  ра ционал изаторов  стало больш е свободного времени 
для те хн и ч е с ко го  творчества. На этом  с н и м ке — а кт и в 
ны е ра ционал изаторы  завода. Слева н апр а во — мастер 
эл ектро цеха  Г. И. Авдеев, и н ж е н е р -ко н стр уи то р  В. Н.

Абросов и сл есар ь-ин струм е нтал ьщ ик Ю. Г. Ш ум а й . 
лов. С разу ж е  после око н ч а н и я  см ены  они собрались в 
те хн ическом  кабинете , чтобы  обсудить одно из рацио
н ал и за то р ски х  предлож ений. Фото Ф. Хитриневича.

ш ннаш . Для очистки литья установ- Л€ны дробометные машины.И так в каждой цо.хе, на каждом участке. Сборка электроутюгов переведена на К01нвейер, заливка роторов —  на машины литья под давлением, балансировка роторов электродвигателей единой серии —  на балансировочный автомат.На заводе развернулась борьба за сокращение потерь рабочего времени. Инициатором выступила бригада участника Всесоюзного совещания передовиков соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда Ми.хаила Зудина из инструментального цеха.Она обязалась за счет повышения производительности труда, рационального использованиякаждой м’инуты рабоче- _______________го времени выполнить ко дню открытия июльского Пленума ЦК КПСС свою годовую нОрйу. Кроме этого, члены бригады решили выпускать продукцию только отличного качества и сдавать ее на склад, минуя отдел технического контроля. Передовая бригада сдержала свое слово. Ко дню открытия Пленума она дала

13 месячных норм. У нее нашлось немало последователей.Бее это позволило коллектаву завода на тех же площадях, тем же числом рабочих за семь часов выпускать продукции не меньше, а даже больше, чем за восемь часов.
Одновременно с переходом на со-

ПОСЛЕ ВВЕДЕНИЯ СЕМИЧАСОВОГО РАБО
ЧЕГО ДНЯ НА ТОМСКОМ ЗАВОДЕ «СИБЭЛЕК
ТРОМОТОР» ЗНАЧИТЕЛЬНО ВОЗРОСЛА ПРО
ИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА, ПОВЫСИЛИСЬ 
ЗАРАБОТКИ РАБОЧИХ. В ЦЕЛОМ ПО ЗАВОДУ 
ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА УВЕЛИЧИЛАСЬ НА 7 - -1 3  
ПРОЦЕНТОВ. У ОБМОТЧИКОВ ЗАРПЛАТА УВЕ
ЛИЧИЛАСЬ НА 27 ПРОЦЕНТОВ, У ШТАМПОВ
ЩИКОВ -  НА 13 ПРОЦЕНТОВ. В ЭТОМ ГОДУ В 
ВЕЧЕРНИХ ШКОЛАХ, В ТЕХНИКУМАХ И ВУ
ЗАХ НАЧАЛИ УЧЕБУ 380 ЧЕЛОВЕК. БОЛЕЕ 
2.500 РАБОЧИХ ЗАПИСАЛОСЬ В ЭКОНОМИЧЕ
СКИЕ КРУЖКИ. ЗНАЧИТЕЛЬНО ВЫРОС КОЛ
ЛЕКТИВ ЗАВОДСКИХ ФИЗКУЛЬТУРНИКОВ.

крашенный рабочий день была упорядочена заработная плата машиностроителей. Значительно повысился удельный вес тарифной ставки в заработной плате рабочих. Теперь она составляет в зарплате более 70 процентов. Заработки рабочих и служа

щих при переходе на семичасовой 
рабочий день не уменьшились, а воз
росли. Если среднюю заработную 
плату рабочих и служащих в мае 
(последнем месяце перед переходом 
на семичасовой рабочий день) при
нять за 100 процентов, то в июне и 

июле она составила 107 процентов, а 
в августе— 112 процея- 
Тов. Особенно увеличи
лись заработки у обмот
чиков и штамповщиксБ. 
После перехода на семи
часовой рабочий день их 
средняя зарплата возрос
ла на 12 —  27 процен
тов.На заводе на своем опыте убедились, что сокращение рабочего дня, повышение зарплаты зависят, прежде всего, от повышения производительности труда, механизации производственных процессов. Поэтому рабочие активно участвуют в совершенствовании производства. Многие из них являются активными рациона- лизаторам'и. Вот, что рассказал о своей работе один из молодых рабо-

Профсоюзная библиотека —  не единственная на заводе. Более 10 тысяч томов насчитывает те.хниче- ская библиотека. В библиотеке иного также и периодических изданий, в том числе зарубежных. В этом году библиотека получает более 40 различных журналов, не считая производственных бюллетеней и других изданий.Яркий стенд рассказывает об авто

матизации и механизации производ- ствевных процессов на заводе. Постоянно обновляется выставка' «Новинки технической литературы». К услугам читателей —  биб.тиографи- ческие материалы. По ним можно выбрать нужную книгу, а если ее не окажется в библиотеке, заказать по межбиблиотечному абонементу.В библиотеке —  412 постоянных читателей.
П е с н я  с т р о и т ь

и ж и т ь  п о м о г а е т

чих:

Б. М И Х Е Е В , слесарь-ремонтник литейного цеха

я  молодой рабочий. Недавно закончил томское ре
месленное горнопромышленное училище № 1, имею 
сейчас второй разряд. С первого же дня работы в 
цехе я увидел, с какой большой заиятересованностью 
относятся рабочие к повышению производительно
сти труда. Каждый старается не только перевыпол
нить техническую норму, но и повысить производи
тельность машин, облегчить тяжелый труд литейщи
ков. У нас немало рационализаторов, которые внес
ли большой вклад в техническую реконструкцию на
шего цеха.

Недавно внедрено и мое рационализаторское пред
ложение. Раньше дробомет.ные машины, с помощью 
которых очищают литье, через каждые шесть часов

останавливались, так как срабатывались чугунные 
лопасти. Чтобы заменить их новыми, требовалось 
не менее 40 минут. По моему предложению лопасти 
изготовлены из рессорной стали. Они работают без 
остановки машины вот уже третий месяц. Это позво
лило сберечь десятки часов рабочего времени, нема
ло государственных средств.

На своем собственном опыте, на опыте жизни всех 
советских людей мы видим, что у Коммунистиче
ской партии нет более важной заботы, чем забота о 
благе народа. В ответ на это.каждый из нас прило
жит все силы, чтобы внести свой вклад в досрочное 
выполнение семилетки.

Таких, как Борис Михеев, много на «Сибэлектромоторе». После перехода на сокращенный рабочий день многие моторостроители стали больше уделять внимания техническому творчеству. Активным рационализатором является мастер В. А. Ветцель. Недавно он изготовил грибковые центры, в которых на токарных станках обрабатывают валы электродви

гателей. Производительность труда токарей возросла вдвое. Внедрение этого предложения сэкономит заводу за год более 100 тысяч рублей. Много ценных предложений внесли рабочие и инжеверно-технические работники А. Я . Гланц, Л. В. Боровков, Сорокзтн, Борисенко, Ю. Г. Шумайлов и другие. За восемь месяцев

этого года рационализаторы внесли 240 предложений. 180 из них уже внедрены в производство и позволят заводу сэкономить за год 1 миллион 200 тысяч рублей. Рационализаторы помогли заводу сберечь в этом году 360 тысяч киловатт-часов электроэнергии и 52 тонны черных _^метал- лов. Большинство предложений внедрено в последние месяцы.
З д е с ь  у ч а т с я  в с е

Учиться обязательно всем, каждому повышать свой технический и общеобразовательный уровень —  такова одна из заповедей коллектива, вступившего в соревнование за зва
ние завода коммунистического тру- да. . > ,  „Переход на сокращенный рабочий день создал особенно благоприятные условия для учебы. Никогда еще на

заводе не училось столько людей, как в этом году. Вот что рассказал один из тех, кто совмещает оаботу с учебой.

Лето —  самое благоприятное время для развития физкультуры и спорта. Этому посвящают часы досуга многие моторостроители. На заводе более 500 членов спортобщества «Труд». Всем болельщикам футбола Сибири и ДальЕ1его Востока хорошо известна команда мастеров класса «Б» «Сибэлектромотор». Заводская команда успешно защищает на футбольных полях честь нашей области. Другая футбольная заводская команда «Мотор» находятся в числе лидеров первенства Томска.■ Кроме футбольной секции, на заводе-активно работают волейбольная, легкой атлетики, баскетбольная, стрелковая, городошная секции. В этом голу подготовлено 32 спортсме- на-разрядн51ка, 55 человек сдали нормы на значок ГТО.Но. пожалуй, самой многочисленной на заводе является нигде не оформленная секция —  рыболовов- любителей.

По-.моему, рыбалкой у нас занимаются все, — с увлечением рассказывает завзятый рыболов мастер инструме?1тального цеха Ф. А. Юдин.Недавно Федор Андреевич установил своеобразный рекорд. Он выловил 32 крупные щуки.В этом году рыболовы и охотники получили прекрасный подарок. Завод построил охотничью базу недалеко от села Оськино на берегу Оби. В доме установлены кровати с постельным бельем, имеются посуда, приспособления для горячего копчения рыбы, на берегу —  моторная и весельные лодки. Многие завзятые рыбаки и охотники предпочитают провести свой отпуск или субботний вечер и воскресный день на обских просторах.Немало на «Сибэлектромоторе» и тех, кто любит песню, веселую шутку. Предоставляем слово одному из многочисленных участников художественной самодеятельности.
И. Е Р М О Л А Е В , мастер 
механосборочного цеха

Художественная самодеятельность —  мое любимое занятие. Даше 
тогда, когда я работал токарем и учился в техникуме, я выкраивал 
время для того, чтобы побывать на репетиции или выступить в кон
церте. В этом году я закончил техникум. Смена стала на час короче. 
Времени для занятий любшмым делом стало больше.

Больше всего люблю художественное чтение. С увлечением читаю 
отрывки из поэм В. Маяковского «Владимир Ильич Ленин» и А. Твар
довского «Василий Теркин». Актив.но участвуют в художественной са
модеятельности также мои товарищи по работе Валерий Абросов, Ва
ля Гусева, Володя Максименко и многие другие. Каждый из нас с ув
лечением повторяет замечательные слова популярной песни: «Нам 
песня строить и шить помогает». С хорошим настроением работают 
наши моторостроители, весело и культурно отдыхают.На час раньше теперь смогут выезжать на автобусе с завода и те, кто получил путевку в заводской ночной профилакторий. В чудесном уголке пригорода Томска раскинулся этот замечательный угоЛок здоровья. Четыре спальных корпуса, столовая, кухня размещаются в тенистом лесу. 24 дня обладатели путевок отдыхают после работы в заводской здравнице. Здесь они питаются, отдыхают. К их услугам биб

лиотека, телевизор, радиолы и приемники, свежие газеты и журналы, шахматы, домино и другие игры. А утром автобусы отвозят отдыхающих на работу. В прошлом году в профилактории отдохнуло более 400 сиб- электромоторовцев. Летом в профилактории отдыхали заводские ребята. Через несколько дней заводская здравница снова откроет свои двери для рабочих и служащих.

Г . Р Я В И К О В , электромонтажник электроцеха
Много радости принес переход на семичасовой ра

бочий день каждому рабочему нашего завода. Поя
вилось больше свободного времени для любимых за
нятий. Но особенно дорог лишний свободный час для 
нас, совмещающих труд и учебу. Теперь мы можем 

отводить больше времени для углубленного усвоения 
учебной програм.мы.

Когда я после окончания ремесленного училища 
пришел на завод, у меня было семилетнее образова
ние. Вез отрыва от производства я закончил восьмой 
и девятый классы вечерней школы, а в этом году 
пол}гчу аттестат зрелости.

Многое дает учеба. Я электромонтажник. Мы 
устанавливаем новейшее оборудование. Чтобы точно 
смонтировать сложные электросхемы, нужны боль
шие знания по физике, радиотехнике, математике. 
Полученные знания в школе помогают мне хорошо 

трудиться. Недавно, налример, мы досрочно смонти

ровали мощный пресс для вырубки железа ротора и 
статора и калориферную печь со сложной электро
схемой в обмоточном цехе. Выработка у .меня всегда 
больше двух с половиной норм.

Учится и большинство моих товарищей по цеху: 
в вечерней школе — электромонтер Георгий Вара
нов и монтажник Петр Коновалов,' в электромехани
ческом техникуме — слесарь Петр Неклюдов, то
карь Наум Фрумкис, монтажник Курбатов, в поли
техническом институте — монтажник Фарук Маха- 
мегшин, мастера Вячеслав Панов, Владимир Мака
ренко и другие. Многие уже закончили техникум или 
институт. Электромонтер Людмила Манохина стала 
технологом, Петр Гаврилов — мастером.

Стремительные темпы технического прогресса 
требуют глубоких знаний, и все мы стараемся учить
ся, чтобы с наибольшей попь.'^ой трудиться на благо 
нашей родной страйы.

Много учащихся вечерней школы, заочников средних и высших учебных заведений и в других цехах. Дирекция завода идет навстречу тем, кто тянется к знаниям. В заводском корпусе выделено четыре комнаты для вечерней школы. Учащиеся этой школы получают знания, в буквальном смысле слова, без отрыва от производства. Заводские инженеры помо

гают заочникам. В атом году 210 моторостроителей учатся в вечерней школе, 65 —  в техникумах. 102 —  в высши.х учебных заведениях.Большое внимание уделяется повышению квалификации и овладению вторыми профессиями. Многие оабо- чир в прошлом году .закончили кружки техминимума, 840 человек повы

сили разряд. Велика тяга рабочих к экономическим знаниям. В этом году в экономические кружки записалось более 2.500 человек. 70 моторостроителей носршают городской университет культуры. Таким образом, на «Сибэлектромоторе» нет ни одного человека не участвующего в походе за знаниями.

Мы рассказали о жизни и работе одного большого заводского коллектива после перехода на семичасовой рабочий день. ТаАие же возмоясносги для технического творчества, учебы, культурного досуга получили десятки тысяч трудящихся нашей области. Завершение в этом году перехода всех предприятий и учреждений на семичасовой рабочий день, намечающееся дальнейшее уменьшение продолжительности рабочего дня ярко

демонстрируют перед веем миром, что только социализм создает необходимые условия для всестороннего удовлетворения материальных и духовных потребностей людей. Каждый день, ощущая на себе постоянную заботу Коммунистической партии о благе народа, советские люди отдают все свои силы, знания и энергиюсамой великои и олагороднои цели—  построению коммунизма.

На сним не; один и з  четы ре х  спа л ьн ы х ко р п усо в  н очн ого  проф »^ан« 
тори я . З аводская здравница распол ож ена  в ж и во пи сн о м  пр игороде  Том. 
с ка  на Басандайке.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 17 серггября 1960 г.гЗ'й 220 (11194)П Р О Ш Е  1М ЕРИКЩ Ы  ОСУЖДАЮТ РЕШЕНИЕ ГОСДЕПАРТАМЕНТА США
НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 

(ТАСС). Газета «Нью-Йорк 
уорлд телеграмм энд сан» про
вела опрос об отношении рядо
вых а.мериканцев к решению го
сударственного департамента 
СШ А ограничить передвиже
ние главы советской делегации 
на сессию Генеральной Ассам
блеи ООН Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хруще
ва пределами Манхеттена (рай
он города Нью-Йорка). Газега 
сообщает, что большинство лиц, 
опрошенных ее корреспондента
ми, критически и неодоброягтель- 
но отозвалось о решении госде
партамента.

Джордж Минасиан из Глен- 
Риджа (штат Нью-Джерси) зая
вил корреспонденту газеты: «Я  
считаю ограничение поездок 
Манхеттеном глупостью». Тако
го же мнения придерживается 
нью-йоркский кинорежиссер, фа
милии которого газета не приво
дит. Домашняя хозяйка из Ман
хеттена Клара Джексон заявила, 
что «поездки Хрущева не следу
ет ограничивать».

В таком же духе высказались 
многие другие опрошенные.

НЕУВЕРЕННОСТЬ 
И УНЫНИЕ 

В ВАШИНГТОНЕ
ВАШИНГТОН, 15 сентября. 

Корреспондент ТАСС М. Сага- 
телян пишет: По .мере того, как 
«Балтика» уверенно отсчитыва
ет мили своего исторического 
рейса в Нью-Йорк, в американ
ской столице усиливаются неуве
ренность и уныние. В Вашингто
не считают перспективы пред
стоящей XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, открывающей
ся 20 сентября, весьма мрачны
ми для США. Основная причи
на таких настроений, по мнению 
американской печати, заклю
чается в том, что нынешняя по-

Сейчас уже совершенно оче
видно, что отчаянные попытки 
правящих кругов СШ А сделать 
так, чтобы Н. С. Хрущев и ру
ководители ряда стран народной 
демократии оказались единст
венными главами правительств, 
принн.мающи.ми участие в рабо
те сессии Генеральной Ассамб
леи, полностью и окончатель.но 
провалились.

зиция в вопросе разоружения и 
все последние действия дипло
матии CLUA в этой области, не 
говоря уже о разоблаченных не
давно опасных для мира делах 
американской разведки, постави
ли СШ А в исключительно труд
ное положение на предстоящей 
сессии Генеральной Ассамблеи.

Дипломатический обозрева
тель газеты «Вашингтон пост 
энд тайме геральд» Мардер от
мечает в этой связи провал на
дежд государственного департа
мента на то. что удастся отно
ситься к предстоящей сессии Ге
неральной Ассамблеи, как к 
обычной и «обыденной».

„Горячая встреча̂  
премьер-министра 

в Нагоя

Известный американский пуб
лицист У. Липпман в статье, 
о'публиковапной сегодня в газете 
«Нью-Йорк геральд трнбюн», 
довольно метко сравнивает на
строения, господствующие в 
американской столице в канул 
приезда в Нью-Йорк Н. С. Хру
щева с  тем, как жители атлан
тического побережья Америки 
ожидали на днях приближения 
урагана, названного метеороло
гами условным имене.м «донна».

ПАРИЖ. 15 сентября. (ТАСС). 
Как видно из сообщения коррес
пондента агентства Франс Пресс, 
премьер-министру Японии Икэда, 
совершающему сейчас предвыбор
ное турне по стране, пришлось пе
решить сегодня очень неприятные 
минуты. По прибытии в город На
гоя он был встречен на вокзале де
монстрацией протеста, устроенной 
местным студенчеством. Студенты 
требовали от премьера отказаться 
от проведения реакционного курса 
политики и улучшить жизнь наро
да. Когда же Икэда отказался с ни
ми разговаривать, студенты, как 
сообщает корреспондент, «начали 
толкать премьер-министра и попы
тались даже забросить его на то
варную платформу». Премьер-ми
нистра спасла полиция, усиленные 
наряды которой были вызваны на 
вокзал для того, чтобы «вызволить 
его из рук толпы».

Подобная встреча оказывается 
новому премьер-министру уже не 
впервые. Как сообщалось ранее, в 
Осака, Фукуока, Такамацу и дру
гих городах, которые посетил Икэ
да, население встречало его демон
страциями протеста, выражая свое

«Будет очень сильный ветер, 
который не принесет нам ничего 
хорюшего, — пишет Липпман. — 
В ожидании этого здесь закры
ваются оконные жалюзи и гото
вятся потушить все оши в до
ме».

Липпман в своей статье скор
бит о том, что позиция СССР по 
многим вопросам международ
ных отношений, подлежащим об
суждению на сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, подкреп
ленная конкретными фактами, в 
отличие от позиции США, по
нятна и привлекательна для го
раздо большего числа госу
дарств —  членов ООН, чем это 
было раньше, и в первую оче
редь для в,нушительной группы 
новых африканских государств, 
которые должны быть приняты 
в члены ООН на предстоящей 
сессии.

Резкую критику в значитель
ной части американской прессы 
вызвало решение государствен
ного департамента ограничить 
свободу передвижения по 
Нью-Йорку Н. С. Хрущева и 
глав делегаций ряда других 
стран, в то.м числе премьер-ми
нистра Кубы Фиделя Кастро. 
Многие здешние газеты отказы
ваются верить приводимой госу
дарственным департаментом в 
оправдание своего произвольно
го решения версии о «необходи
мости обеспечения безопасно
сти». называя этот шаг «мелким 
жестом злобы и бессилия» со 
стороны правящих кругов США.

Издеваясь над подобной поли
тикой государственного департа
мента, газета «Ваошнгтон пост 
энд тайме геральд» в сегодняш
ней передовой статье пишет: 
Цель этого маневра, как объяс
няют, «изолировать г-на Хруще
ва. Однако это решение вместо 
изоляции Хрущева и Кастро 
изолирует Соединенные Шта-

Письмо Сайруса 
Итона

американским
газетам

Вся статья Липпмана прюни- 
зана беспокойством по поводу 
того тупика, в который завела 
Америку безответственная внеш
няя политика ее нынешних 
ководителей.

Все это, заключает газета, по
казывает всему миру СШ А в 
худшем свете и обнаруживает 
самую близорукую сторону аме
риканской политики.

Возмущенную передовую 
статью опубликовала сегодня ве
черняя газета «Нью-Йорк 
пост». «Вашингтон снова сумел 
превратить грубую ошибку в со
крушительный провал», —  пи
шет газета, осуждая ограяиче- 
ние передвижений глав ряда го
сударств, прибывающих на сес
сию Генеральной Ассамблеи. 
«Мы не представляем себе, — 
указывает «Нью-Йорк пост», — 
какие другие шедевры тупости 
еще ожидают нас до того, как 
откроется сессия».

НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 
(ТАСС). Видный а.мериканский 
предприниматель и обществен
ный деятель лауреат Междуна
родной Ленинской премии «За 
укрепление мира между народа
ми» Сайрус Итон направил всем 
ведущим американским газетам 
письмо, призывающее справед
ливо и объективно освещать де
ятельность Н. С. Хрущева как 
главы советской делегации на 
XV сессии Генеральной Ассамб
леи ООН.

в  письме Итона говорится:
«Если бы вы были Хруще

вым, то что бы вы сказали в 
своем выступлении на сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН?

Я со всей серьезностью счи
таю, что в ныне весьма запутан
ное американское .мнение можно 
было бы с максимальной поль
зой внести ясность, если бы по
литические деятели и журнали
сты, равно как и простые граж
дане, серьезно задали сам'им се
бе вопрос. Поставьте себя на ме
сто Хрущева: вы глава гордой, 
могущественной страны двухсот 
миллионов преданных своему 
делу и трудолюбивых людей. Вы 
приезжаете в Соединенные 
ГНтаты, чтобы выступить с этой, 
быть может, самой важной в сво
ей жизни речью, потому, что 
'Нью-Йорку довелось быть офи
циальной штаб-квартирой ООН 
— международной организации, 
в которую ваша страна входит и 
которую она в существенной 
степени поддерживает в финан
совом отношении.

Теперь вспомните об ужасных 
людских и материальных поте
рях, которые ваша страна поне
сла в двух мировых войнах. 
Учтите, что неизмеримо боль
шие опасности ядерного всесож
жения и сокрушительное бремя 
создания и накапливания все но
вых и более смертоносных ви
дов оружия делают разоруже
ние настоятельно необходимым.

И, наконец, знайте, что к 
каждому слову, которое вы про
изнесете отнесутся в Скзединен- 
пых Штатах с подозрением, ис
казят и извратят его.

Что бы вы сказали?
Я хочу, чтобы все газеты Сое

диненных Штатов призвали чи
тателей всех слоев населения 
представить свои глубоко проду
манные и взвешенные ответы на 
этот трудный вопрос».

отрицательное отношение к прово
димому правительством курсу на 
усиление военного союза с США.

Ураган над островами 
Западной Атлантики

ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). 
Агентство Франс Пресс приводит 
данные об ущербе, причиненном 
сильнейшим ураганом, который 
пронесся несколько дней тому 
назад над западной частью Атлан
тического океана и Карибским мо
рем. Ураган причинил большие 
разрушения, особенно на ряде мел
ких островов из группы Малых Ан
тильских.

По предварительным сведениям, 
ущерб оценивается в 6 млн. новых 
франков.

На острове Сен-Мартен ураган 
разрушил 124 дома, повредил 196 
домов, уничтожил все средства свя
зи. На острове Сен-Бартелеми раз
рушены или серьезно повреждены 
общественные здания, 20 рыбацких 
домов снесены ураганом.

В ряде небольших гаваней Ма
лых Антильских островов затонули 
десятки судов.РЕШЕНИЕФРАНЦУЗСКОГОПРАВИТЕЛЬСТВА

ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). 
Как передает агентство Франс 
Пресс, вчера президент де Голль 
созвал заседание совета министров 
Франции. После заседания ми- 
шгетр информации Тернуар сооб
щил, что, если на Генеральной Ас
самблее ООН будет обсуждаться 
алжирский вопрос, французская 
делегация не будет участвовать в 
обсуждении. Как заявил Тернуар, 
Франция «не признает компетен
ции» ООН рассматривать проблему 
Алжира.

П Р А В Д А  В О С Т О Р Ж Е С Т В У Е Т
Заявление 

правительства 
КНР по поводу 

положения в Конго
ПЕКИН, 15 сентября. (ТАСС). 

Правительство Китайской Народ
ной Республики заявляет, что поло
жение в Конго в результате агрес
сии и вмешательства империализма 
во главе с СШ А становится все бо
лее и более серьезным. Правитель
ство КНР осуждает наглые пре
ступления империализма и выра
жает решительную поддержку 
справедливой борьбе правительства 
и народа Конго за отстаивание на 
циональной независимости и един
ства своей страны.

Факты уже ясно показывают, 
подчеркивается в заявлении прави
тельства КНР, переданном агентст
вом Синьхуа, что заговоры амери
канского империализма в Конго на
правлены на то, чтобы использо
вать конголезцев для борьбы про
тив конголезцев, африканцев для 
борьбы против африканцев, соз
дать раскол в Конго и в Африке, 
что даст возможность американско
му империализму вторгнуться в 
Конго и Африку для осуществле
ния своих алчных устремлений.

В заявлении правительства КНР 
содержится призыв к народам всех 
стран мира, и в частности, к прави
тельствам и народам различных 
стран Азии и Африки, немедленно 
предпринять действенные меры, ре
шительно. поддержать конголезский 
народ и правительство Республики 
Конго.

Правительство и народ Китая, 
говорится в заключение заявления.

будут неуклонно и решительно под
держивать справедливую борьбу 
правительства Республики Конго и 
героического конголезского народа 
против империализма.

З л м в л е я ш е
х о н г о л е з с ж е о г о
х р л в и т е л в с т в я
ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Леопольдви
ля, там сегодня опубликовано сле
дующее заявление премьер-минист
ра правительства Конго Патриса 
Лумумбы:

«Центральное правительство 
Республики Конго доводит до све
дения народа, что начальник гене
рального штаба вооруженных сил 
полковник Мобуту был подкуплен 
империалистами, чтобы совершить 
государственный переворот, на
правленный против законного и на
родного правительства. К счастью, 
эти маневры были пресечены дей
ствиями нашей национальной ар
мии, солдаты которой немедленно 
после переданного по радио заявле
ния Мобуту выступили в защиту 
премьер-министра, чтобы ^1редот- 
вратить возможность любой импе
риалистической агрессии.

Народ, являющийся очевидцем 
этих маневров, имеющих целью по
ставить Конго, землю наших пред
ков, под господство международной 
организации, и одновременно явля
ющийся непоколебимым арбитром 
различных маневров некоторых 
конголезских руководителей, ос
тается единственным судьей подоб
ных действий этих нарушителей об
щественного спокойствия.

Вам, народу, судить, поскольку 
правда в конце концов восторжест
вует.

Да здравствует национальная 
армия!

Да здравствует законное прави
тельство, признанное палатой депу
татов и сенаторами!

Да здравствует Республика Кон
го!».

МОБУТУ АРЕСТОВАН
ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 15 сентября. 

(ТАСС). Кабинет премьер-министра 
сообщил представителям печати, 
что Мобуту, пытавшийся совер
шить переворот в Леопольдвиле, 
арестован. Через некоторое время 
состоится заседание совета минист
ров. Власть, как заявил представи
тель правительства, находится в 
руках П. Лумумбы.

Волнения 
в провинции

Катанга
ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Элизабетвиля, 
14 сентября во время столкновения 
между полицией Катанги и члена
ми племени Валуба в Маноно, в 
400 милях севернее Элизабетвиля, 
погибло 75 человек.

В корреспонденции сообщается, 
что восстание племени Валуба про
тив марионеточного режима Чомбе 
вспыхнуло в тот момент, когда по
лицейские попытались разобрать 
баррикады, воздвигнутые Валуба. 
В течение ночи имела место пере
стрелка. Утром 14 сентября члены 
племени Валуба атаковали рези
денцию местной администрации. 
Войска безопасности открыли 
огонь, в результате чего имеются 
убитые.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК. 15 сентября. 

(ТАСС). Все вчерашнее дневное за
седание Совета Безопасности также 
ушло на обсуждение процедурных 
вопросов. Представители США, 
Англии и Франции, прибегнув к 
по.мощи председательствовавшего 
представителя Италии, помешали 
делегату Гвинеи высказать свое 
мнение об участии делегации Рес
публики Конго в работе Совета 
Безопаоности.

Затем на голосование было по
ставлено предложение Польши о 
приглашении в Совет Безопасности 
делегации центрального правитель
ства Конго, возглавляемой Канзой. 
Делегации грех государств — 
СССР, Польши и Цейлона — про
голосовали за это предложение. 
Остальные 8 делегаций — США, 
Англии, Франции, Италии, Арген
тины, Эквадора, Туниса, а также 
чанкайшист, — не желая, чтобы в 
дискуссии о положении в Конго 
приняли участие представители 
конголезского народа и в то же вре
мя стремясь скрыть истинный ха
рактер своей позиции, предпочли 
воздержаться.

Так как в результате этого пред
ложение Польши не собрало необ
ходимого большинства голосов, кон
голезской делегации было отказано 
в праве изложить перед Советом 
Безопасности пожелания и требова
ния правительства и народа Конго.

НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 
(ТАСС). На вчерашнем вечернем 
заседании Совета Безопасности, об
суждающем вопрос о положении в 
Конго; первым с большой речью 
выступил заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. А. Зо
рин. Он напомнил, что главной за
дачей, поставленной решением Со
вета Безопасности по Конго, яв
ляется изгнание бельгийских войск 
с территории Республики Конго и 
обеспечение ее территориальной 
целостности и политической неза
висимости. Однако эта главная 
цель до сих пор не достигнута и 
положение в Республике Конго 
продолжает, оставаться в целом 
чрезвычайно напряженным, тая
щим в себе непосредственную угро
зу международному миру и безо
пасности в Африке.

До сих пор, сказал В. А. Зорин, 
на территории Конго продолжают 
находиться значительные контин
генты бельгийских войск, а прави
тельство Бельгии производит по
ставки-оружия и боеприпасов пре
ступным элементам типа Чомбе и 
Калонжи. При помощи своих со
юзников по НАТО бельгийские аг
рессоры саботируют решения Со
вета Безопасности.

Приведя многочисленные убеди
тельные факты, советский предста
витель показал неблаговидную 
роль командования войск ООН в 
Конго и лично генерального секре
таря ООН. Это командование во
преки решениям проводит полити
ку поощрения раскольнических ан
тинародных элементов в Конго, ко
торые в угоду колонизаторам гото
вы пожертровать.. , независимостью 
странь! и^¥бфгойть ее территорией.

В. А. Цорин осудил деятельность 
генерального секретаря Хаммар
шельда в Конго, который откровен
но работает в пользу колонизато
ров, компрометируя этим в глазах 
народов Организацию Объединен
ных Наций. Советски!^ представи
тель подверг резкой критике поли
тику стран НАТО, выступающих 
единым фронтом против независи
мости и территориальной целост
ности молодого африканского госу
дарства. Страны НАТО, и прежде 
всего США, сказал он, стремятся 
не допустить окончательного выпа
дения Конго из сферы колониаль
ного влияния, чтобы сохранить за 
собой контроль над богатейшими 
природными ресурсами этой стра
ны. Все действия представителей 
этих стран в Совете Безопасности 
свидетельствуют о том, что их по
литика в отношении Конго сводит
ся именно к этому.

Но на пути осуществления пла
нов колонизаторов, продолжал 
В. А. Зорин, стоит правительство 
Лумумбы, которое стремится всеми 
средствами укрепить независи
мость Республики Конго. Такая по
литика нынешнего правительства 
Конго идет вразрез с интересами 
стран-колонизагоров. Им, конеч
но. выгоднее и сподручнее иметь 
дело с разобщенным и слабым го
сударством, на территории которо
го легче было бы сохранить свои 
привилегии и былое господство. Ко
лонизаторы пытаются делать став
ку на политику раздробления сил 
национально-освободительного дви
жения в Африке. Колонизаторы 
продолжают свою преступную дея
тельность против Конго. Они доби
ваются развала экономики страны, 
хаоса, подрывают дисциплину и по
рядок, чем наносят огромный 
ущерб республике, заставляют ее 
население страдать от голода и тер
рора.

■ Советское правительство, про
должал В. А. Зорин, не раз заявля
ло и на практике показало свое на
мерение поддерживать мероприя
тия по линии ООН, которые на де
ле способствуют достижению це
лей. провозглашенных Советом 
Безопасности в его решениях по 
Конго. Вместе с те.м оно придержи
валось и придерживается той пози
ции, что осуществление коллектив
ных мероприятий по линии ООН ни 
в какой мере не должно лишать 
правительство Конго права разви
вать в любой угодной ему форме 
двусторонние соглашения с други
ми государствами. Оно отметает 
всякие попытки рассматривать как 
вмешательство во внутренние дела 
Конго помощь, оказываемую Совет
ским Союзом законному правитель
ству этой страны на двусторонней 
основе. Когда Советский Союз, 
сказал В. А. Зорин, стремится ока
зать содействие центральному пра
вительству Конго, он действует со
гласно букве и духу решений Сове
та Безопасности по вопросу о поло
жении в Конго. Одним из основных 
принципов внешней политики 
СССР является решительная под
держка всех тех сил, которые ведут 
борьбу за освобождение от колони
альной зависимости.

Советское правительство, сказал 
в заключение представитель СССР, 
считает необходимым, чтобы Совет 
Безопасности принял срочно и не
замедлительно меры к прекраще
нию любых форм вмешательства во 
внутренние дела Конго. Для этого 
прежде всего необходимо эвакуиро
вать вооруженные силы, находя
щиеся в распоряжении командова
ния ССН, со всех аэродромов, за
нятых ими в настоящее время, пол
ностью и безоговорочно передать 
их в распоряжение правительства. 
Национальные радиостанции долж
ны быть также возвращены в пол
ное и неограниченное распоряже
ние правительства Конго. Командо
вание, которое использует не по 
назначению войска, направленные 
в Конго в соответствии с решением 
Совета Безопасности, должно быть 
отстранено. Законное правительст
во Республики Конго должно полу
чить возможность осуществлять 
свои суверенные права и власть на 
всей территории Конго без какого- 
либо вмешательства или препят
ствования со стороны представите
лей ООН.

Советское правительство ожи
дает,,что его усилия, направленные 
на практическое осуществление ре
шений Совета Безопасности по воп

росу о Конго, встретят поддержку 
со стороны всех государств, кото
рым дорого дело национальной не
зависимости и безопасности наро
дов, которые не хотят, чтобы имя 
Организации Объединенных Наций 
было запятнано позорным сообще
ством с колонизаторами.

Жалкое впечатление произвело 
краткое выступление Хам.маршель- 
да, который ничего не мог сказать 
в оправдание своей неблаговидной 
деятельности в Конго в качестве 
проводника политики колонизато
ров.

Выступлением делегата Туниса 
вечернее заседание закончилось.

НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 
(ТАСС). Сегодня утром Совет Без
опасности возобновил обсуждение 
вопроса о положении в Конго. 
Представитель Аргентины Амадео 
взял на себя незавидную роль за
щитника агрессивных действий им
периалистических держав против 
Конголезской Республики и дея
тельности генерального секретаря 
ООН и его специальных представи
телей в Конго. Он утверждал, 6уд1 
то в Конго нет «эффективной за
конной» власти,- и заявил, что пред
ставителям генерального секржтаря 
ООН должно быть предоставлено 
право принимать в Конго любые 
чрезвычайные меры, которые они 
сочтут необходимыми для поддер
жания «порядка» в стране. Он пы
тался убедить членов Совета Без
опасности в том, что вся власть в 
Конго должна быть передана в ру
ки так называемых представителей 
Организации Объединенных На
ций.

Представитель США 'Уодсворт 
пытался ответить на справедливую 
критику, высказанную вчера совет
ским представителе.м по адресу 
Соединенных Штатов и их союзни
ков по НАТО, а также генерально
го секретаря ООН Дата Хаммар
шельда. Он выгораживал агрессив
ную политику западных держав в 
отношении Республики Конго, об
винял Советский Союз в каких-то 
вымышленных им самим «проис
ках».

Уодсворт оправдывал деятель
ность ко.мандования ООН в Конго 
и заявил, что СШ А полностью под
держивают решение этого командо
вания об установлении контроля 
над аэродромами, портами и сред
ствами связи Конголезской Респуб
лики.

Проникновение японских 
монополий в страны Ю го- 

Восточной Азии
ТОКИО, 16 сентября. (ТАСС). 

Крупные японские монополии в по
следнее время значительно активи
зировали экономическую экспан
сию в страны Юго-Восточной Азии. 
Если раньше эта экспансия велась 
главным образом в форме оказания 
технической помощи, то в послед
нее время японские монополии пе
решли к открытому экономическо
му наступлению на слаборазвитые 
страны этого района; Как сообщает 
орган деловых кругов Японии газе
та «Нихон кэйдзай», в последнее 
время значительно расширился но
ток капиталовложений японских 
фирм и компаний в страны Юго- 
Восточной Азии. Японские дельцы 
участвуют в разработке естествен
ных ресурсов этих стран, создают 
там совместно с местными пред
принимателями смешанные компа
нии. Наибольшую активность в 
этом направлении проявляют такие 
крупнейшие концерны, как «Ми
цуи», «Мицубиси», «Марубени 
ИИ да».

По данным газеты, фирма «Ми
цуи буссан» совместно с компанией 
«Итоман седзи» открыла в Таилан
де предприятие по производству

гальванизированного листового же
леза.

В Малайе начала функциониро
вать новая компания по разработке 
железорудных месторождений «Фе
дерал айрон майнинг компани», в 
которой участвует японская фирма 
«Марубени иида». Эта компания 
будет ежегодно отгружать в Япо
нию 300 тысяч тонн железной ру- 
Ды; Одновременно «Марубени 
иида» приступила к добыче желез
ной руды на острове Минданао на 
Филиппинах. Фир1иа «Тойо менка» 
в настоящее время строит в Синга
пуре нефтеперерабатывающий за
вод. Другие японские компании 
развернули активную деятельность 
на Цейлоне, в Гонконге и Сингапу
ре. Активную помощь в проникно
вении японского капитала в страны 
Юго-Восточной Азии оказывает 
правительство Японии. По сообще
нию «Нихон кэйдзай»^, правитель
ство рассматривает сейчас вопрос 
о создании специального фонда 
для предоставления займов япон
ским дельцам, которые занимаются 
торговлей и ведут другую экономи-'- 
ческую деятельность в странах ̂ 
Юго-Восточной Азии.= l i В ы и г р а л и  т о м и ч и

Вчера в Томске на стадионе об-|СТЫ («Сибэлектромотор») принима-
щества <?Труд  ̂ состоялась очервд- 
ная встреча на первенство СССР 
по футболу среди команд класса 
«Б » пятой зоны. Местные футболи

ли армейцев Хабаровска.
Матч выиграли томичи со счетом 

2:1.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 17 сен
тября по области ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми дождь, ветер юго-западный, 
7 — 12 метров в секунду. Темпера
тура воздуха 10— 15 градусов теп
ла. .

18— 19 сентября — облачно с 
прояснениями, временами дождь, 
ветер 3 — 7 метров в секунду. Тем
пература воздуха ночью 0— 5. днем 
— 6 — 1 1  градусов тепла. ■

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

V j

Кинотеатр имени М. Горького
17 сентября — новый художест- 

вевный фильм «Им было девятнад
цать». Сеансы: 10, 11-35, 1-10,
2-45, 4-20, 5-55, 7-30, 9-05, 10-40.

Зал кинохроники
17 сентября — новые докумен

тальные фильмы: «На переднем 
крае жизни», «По Хевсуретни» 
(цветной). Сеансы: 10, 11, 12. 5-45, 
6-45.

Художественный фильм «Ночь в 
сентябре». Сеансы: 1, 2-35, 4-10, 
7-45, 9-20, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных
17 сентября. Большой зал — но

вый художественный фильм «Им 
было девятнадцать». Сеансы: 10, 
11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7. 8-30, 10. 
Малый зал — «Последний дюйм». 
Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3, 4-40, 
6 -20 , 8 - 10, 10 .

Клуб имени Сталина 
17 сентября ■— «Им было девят

надцать». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 
10.

Кинотеатр городского сада
17 сентября — новый широко

экранный .кудожественный фильм 
«Человек с тысячью лип». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30.
8-30. 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Дом культуры ГРЭС-2

17 сентября — «Антон Ивано
вич сердится». Сеансы: 5, 7'. 9.

Для детей —  «Звездный маль
чик». Сеанс в 3 часа дня.

Дом культуры ТЭМЗа
17 сентября —  «Новый Дели» 

(первая серия). Сеансы: 8, 10 .

Т Е А Т Р
Томский музыкально-драмати

ческий театр
В помещении Дома офицеров
19, 20 сентября — открытие се

зона «Где-то на юге» (оперетта в 
3-х действиях).

'25 сентября — Большой кон
церт артистов оперетты.

27 сентября — «Фиалка Мон 
мартра» (оперетта в 3-х действиях)

Начало спектаклей в 8 час. вече 
ра.

Касса работает ежедневно, с 11 
до 15 час. и с 17 по 20 час.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

в ближайшие дни выпускает на экраны новый хроникально- J 
документальный полнометражный фильм- ^

« Г Е Р О И  Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И »
Фильм посвящен людям — нашим современникам, героям се

милетки, чьими руками создается все прекрасное на земле.

В Н И М А Н Ш О  П О Д а и С Ч И Н О В !

Магазин подписных изданий облкниготорга (г. Томск, переулок 
Батенькова, 5) получил и вручает подписчикам очередные тома 
следующих изданий:

1: Полное собрание сочинений В. И. Ленива, том 9.
2. Малая Советская Энциклопедия, том 8.
3. Большая медицинская энциклопедия, том 15.
4. Собрание сочинений М. Шолохова, том 8  (в погашение за

датка).
5. Собрание сочинений М. Горького, том 3.
Напоминается, что срок хранения подписных изданий 2 меся

ца, по истечении указанного срока тома изданий поступают в 
свободную продажу.

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются для ра
боты в проблемной лаборатории 
инженеры и лаборанты по специ
альностям: физики, химии, грунто
ведения, почвоведения. геологии, 
петрографии, электротехники в гео
дезии.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров. 3— 2

Томскому горремстройтресту 
требуются: электросварщик, слеса
ри-водопроводчики, слесари по ре
монту оборудования, плотники, печ
ники, штукатуры, каменщики, кро
вельщики, грузчики, возчик в раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5. отдел кадров. 2 — 2

Томской . аэрофотолесоустрои- 
тельной экспедиции на зимний пе
риод 1960— 61 года требуется 
площадь 35— 40 квадратных мет
ров для использования под слу
жебное помещение, желательно в 
районе улицы Большой Подгорной 
и прилегающих к ней улиц, а так
же по проспекту имени Фрунзе.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица Бе

линского, 14, телефон 32-67. 2 — 1

Областной санитарно-эпидемио
логической станции требуется ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 77. _______ 2 — 1

Томскому межсоюзному клубу 
требуются баянист и пианистка.

Обращаться: г. Томск, Дворец 
труда, комната 23. 2— 1

Учебно-производственным ма
стерским при Томском политехни
ческом институте срочно требуются 
на постоянную работу высококва
лифицированные слесари и столяр- 
краснодеревщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117, с 8 
до 17 часов, телефон 60-51, допол
нительный 3-32. 2 — 1.

Заводу №  2 треста «Стройде- 
таль» срочно требуются: железобе- 
тонщвкн, грузчики и арматурщики.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская. 1 . отдел кадров. 2 — 1

Томскому государственному пе
дагогическому институту требуют
ся: кочегары, гардеробщица, сто
рож, дворник и грузчик.

Обращаться: г. Томск, улица Ки
евская, 60, отдел кадров.

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 Томского облавтотреста 
на постоянную работу требуются; 
шоферы, автослесари, медник-же
стянщик, аккумуляторщик, кузнец, 
автоэлектрики, заведующий мате
риальным складом, знакомый с за
пасными частями автомобилей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени ФруЯзе, 101, отдел кадров.Гр-ка Раговская Анна Ивановна, проживающая в г. Томске, 2-й поселок Черемошники. 197, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Раговским Иосифом Васильевичем, проживающим в Томской области, Туганский район, Наумовский сельсовет, деревня Бобровка.Дело подлежит рассмотрению в народном суде Туганского района.Гр-н Мещеряков Астафий Силио- нович. проживающий в г. Томске, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Мещеряковой Екатериной Георгиевной, проживающей в г. Томске, улица Бакунина, 12.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 5-го участка г. Томска.Гр-н Иванов Николай Яковлевич, проживающий в г. Томске, улица Богдана Хмельницкого. 57. кв. 2, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Ивановой Дарьей Ефимов- 'ной, проживающей таи же.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска.
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